



ACADÉMIE
DES SCIENCES
INSTITUT DE FRANCE

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Le 25 juin 2025

La place du Palais de la découverte est au
Grand Palais



©stock.adobe.com_aerial-drone

L'Académie des sciences [s'est récemment alarmée](#) du manque de transparence et d'information sur l'avenir du Palais de la découverte, appelant les autorités de tutelle à rendre public un programme clair, qui porte sur l'ensemble du projet, sur son organisation et son déroulement calendaire.

Les quelques déclarations officielles faites depuis — en particulier à l'occasion de la deuxième phase de réouverture du Grand Palais le 19 juin — restent cependant imprécises et ne sont pas de nature à dissiper les interrogations et les craintes qui avaient été exprimées.

Alors que cette situation suscite une émotion publique grandissante, l'Académie des sciences tient à rappeler les principes et les raisons de son soutien pour la réouverture du Palais de la découverte dans le cadre du Grand Palais :

1. Notre pays a besoin plus que jamais de lieux de médiation pour permettre au plus grand nombre, en particulier aux plus jeunes, de se familiariser avec les questions scientifiques. Le Palais de la découverte est un lieu emblématique de cette ambition, permettant une approche expérimentale concrète de la science fondamentale comme de la recherche en train de se faire. Depuis sa création en 1937, il a joué un rôle fondamental pour des générations successives, a suscité nombre de vocations scientifiques et a participé de façon exemplaire à la diffusion de la science auprès du grand public, tous citoyens confondus.
2. Les quatre années qui ont été nécessaires à la rénovation du Grand Palais ont en même temps été l'occasion, pour le Palais de la découverte et l'ensemble des acteurs qui se sont mobilisés pour y contribuer, de construire [un projet en prise directe avec les grands enjeux actuels](#) (climat, environnement,

biodiversité, vivant, quantique, numérique, IA, etc.). Ce projet garde l'esprit d'expérimentation directe et de médiation humaine dans l'exercice de la raison — un élément essentiel qui fait sa singularité — tout en renouvelant profondément sa conception, son offre permanente et son lien avec les expositions temporaires.

3. Le paysage des lieux de culture scientifique doit être multiple et varié, à Paris autant qu'en région. À ce titre, le Palais de la découverte est complémentaire dans son approche et son ambition de ce qui est fait à la Cité des sciences et de l'industrie de la Villette et les deux établissements, placés tous deux au sein de la structure commune d'Universcience, ne sauraient être opposés ni confondus.
4. Le Palais de la découverte est placé sous la tutelle principale du ministère de la culture et sa place au cœur de Paris, au sein d'un Grand Palais unifié où arts et sciences sont amenés à se côtoyer, est une affirmation exemplaire de la reconnaissance de la culture scientifique comme part entière de la culture, condition essentielle pour acquérir l'esprit critique nécessaire au plein exercice d'une citoyenneté éclairée.

Contact Presse

Nicolas Plantey

Directeur de la communication et de l'événementiel

Françoise Combes

Présidente de l'Académie des sciences



**ACADÉMIE
DES SCIENCES**
INSTITUT DE FRANCE

L'Académie des sciences fournit un cadre d'expertise, de conseil et d'alerte à travers des avis et recommandations pour les politiques publiques. Elle soutient la Recherche, l'enseignement des sciences et la vie scientifique dans son ensemble. Ses rapports donnent à chacun les outils pour comprendre le débat scientifique et contribuent ainsi à éclairer les enjeux de société. Elle conduit des réflexions relatives aux enjeux politiques, éthiques et sociétaux que posent les questions scientifiques depuis sa création en 1666. L'Académie participe à la diffusion des savoirs. Impliquée dans les débats sociétaux, elle contribue à l'éducation et promeut la culture scientifique. Pour relever les défis, pour la plupart de dimension mondiale, l'Académie concourt à l'internationalisation des sciences.

—
Secrétaires perpétuels : Étienne Ghys et Antoine Triller
Devise : « *Invenit et Perfectit* »